



目 次

● 本刊专稿

- 1 日本 311 地震海啸导致福岛第一核电厂严重事故的三简 李洪训
13 论退役策略 罗上庚
22 乏燃料后处理厂“红油”爆炸安全分析 许明霞

● 监督管理

- 28 浅议国际原子能机构事件报告系统 IRS 张博平,陈睿,孙国臣,肖志,杨堤

● 安全审评

- 31 高温气冷堆概率安全分析(PSA)报告审评的思考 依岩,种毅敏
36 核电厂温度调节棒频繁动作的原因分析 周红,陶书生,李斌

● 核电厂实践

- 41 如何发现和解决大亚湾和岭澳核电厂存在的加速老化现象 李晔
48 浅议某核电厂排水点的优化 陈峰,侯树强

● 研究与探讨

- 53 事故状态评价在核事故应急决策中的应用 杨玲
56 ASME 锅炉及压力容器规范中关于核电厂部件安全裕量的控制 姚伟达,宁冬,杨仁安,贺宾彪,谢永诚,张明,姚彦贵

● 论坛

- 65 对美国核管会运行经验反馈的研究 孙国臣,朱立新,王小海
70 反应堆退役废金属高压水去污废水的再利用 邓浚献,李昕,侯辉娟
74 研究试验堆低浓化及在我国的实践 范育茂,李增强
封面 岭澳核电厂外景 大亚湾核电运营公司提供

CONTENTS

- 1 Three Letters about the Extraordinarily Severe Nuclear Accident at Fukushima Daiichi Nuclear Power Plant after the March 11 Earthquake and Tsunami in Japan LI Hongxun
- 13 On the Decommissioning Strategies LUO Shanggeng
- 22 Safety Analysis on Explosion of "Red Oils" in Spent Fuel Reprocessing Plants XU Mingxia
- 28 An Overview of IAEA Incident Reporting System ZHANG Boping, CHEN Rui, SUN Guochen, XIAO Zhi, YANG Di
- 31 Consideration about the Review of the HTR-PM PSA Report YI Yan, CHONG Yimin
- 36 Cause Analysis of Spurious Temperature Control Rod Stepping in Nuclear Power Plant ZHOU Hong, TAO Shusheng, LI Bin
- 41 How to Discover and Resolve the Existing Problems of Accelerated Aging in Daya Bay and Ling Ao Nuclear Power Plants LI Ye
- 48 The Optimization of the Drainage Point for the Nuclear Power Plant CHEN Feng, HOU Shuqiang
- 53 The Application of the Assessment of Nuclear Accident Status in Emergency Decision-Making during Nuclear Accident YANG Ling
- 56 The Control of Safety Allowance for Nuclear Power Plant Components in ASME-BPVC YAO Weida, NING Dong, YANG Renan, HE Yinbiao, XIE Yongcheng, ZHANG Ming, YAO Yangui
- 65 Research on Operating Experience Feedback of U. S. NRC SUN Guochen, ZHU Lixin, WANG Xiaohai
- 70 Reuse of Waste Water from High Pressure Water Jet Decontamination for Reactor Decommissioning Scrap Metal DENG Junxian, LI Xin, HOU Huijuan
- 74 Reduced Enrichment for Research and Test Reactors and Related Practice in China FAN Yumao, LI Zengqiang

Sponsored by	Nuclear and Radiation Safety Center, MEP, China (No. 54, Hongliannancun, Haidian District, Beijing 100082, China)
Edited by	Editorial Board of Nuclear Safety (No. 54, Hongliannancun, Haidian District, Beijing 100082, China)
Chief Editor	TIAN Jiashu
Deputy Chief Editor	ZHANG Tianzhu
Tel	086-010-82212526, 82212527
Fax	086-010-62257804
E-mail	heanquanzazhi@263.net.cn
